

FOCUS COMMERCE | Restaurant DMK Dinner

Un trio de choc pour une enseigne qui cartonne déjà, Damien, Manuel et Kevin, ont ouvert un nouveau restaurant en centre-bourg, le DMK Dinner, anciennement « le Crozonnais », rue Charles Levenez. Ouvert 7/7j, midi et soir, les trois trentenaires proposent un menu ouvrier le midi, une carte de viandes grillées label rouge, directement fournies par la boucherie voisine Datavera, des burgers et snacking de ville sur place ou à emporter, et les frites sont maison. 60 couverts, déjà 5 employés, l'assiette est copieuse et le prix abordable. La salle parquet, très connue des danseurs de FestNoz peut être louée. Allez les rencontrer, et goutez leur couscous du mercredi !

Contact: 02.29.25.07.16 - Appli Intramuros: @DMK Dinner



FOCUS COMMERCE | My Frip

Fille de Brocanteur, Morgatoise, Cécile PIROU a ouvert sa friperie sur les quais de Morgat. Elle y propose un gamme de vêtements de seconde main, collections invendues de boutique ou pièces d'occasion. Elle dit vouloir « promouvoir la mode à petit prix », entre 1€ et 25€. Son approche est aussi environnementale, et elle attache une grande importance à trouver une deuxième vie aux habits. Ouverte à l'année, la friperie a un rayon femmes très garni et un petit rayon hommes qui grossit l'été. On y retrouve aussi sa marque déposée « Les filles de Morgat et du Bout du Monde », t-shirts, sweat, accessoires. Les mercredis soir l'été, elle propose des concerts devant sa boutique.

Contact: myfripfrance@gmail.com - Appli Intramuros: @Myfrip



Des Savants fous à l'Accueil de loisirs

Les vacances d'hiver sont commencées pour nos jeunes et l'Accueil de loisirs rouvre ses portes pour proposer des activités de découverte tous les jours. Ce mois-ci, l'association « Les Savants fous » du Faou (c'est sérieux !) va transformer les locaux de Tal-ar-Groas en un véritable laboratoire d'Einstein. Au programme, des ateliers ludiques où les enfants deviendront de vrais petits scientifiques. La chimie, l'espace, la nature, le corps humain, l'évolution, le monde animal, les énergies renouvelables... sont autant de sujets qui pourront être abordés !

Contact: 02.98.26.26.48

Appli Intramuros: @Accueil de Loisirs



Café budget ou comment gérer son budget au quotidien

Une nouvelle action « Café Budget » se tiendra tous les jeudis de mars/avril de 14h à 16h au CDAS de Crozon. Issu d'un travail collectif entre les 7 centres communaux d'action sociale (CCAS) de la Presqu'île, le Conseil départemental et les associations caritatives locales, le Café budget propose des ateliers de 2h pour aborder de façon pratique le budget au quotidien, animés par l'association AGIR abcd avec la participation du CDAS et du Secours Catholique.

Gratuit et ouvert à tous. Pour toute demande d'information complémentaire, vous pouvez joindre le CCAS de Crozon au 02.98.27.21.08. En cas de besoin, une solution gratuite de garde d'enfant et/ou de transport pourra être envisagée.

Krennlavar du jour : N'eo ket a-walc'h dansal; Ret eo paeañ ar soner - par l'association AVF
«Ce n'est pas tout de danser, il faut payer le musicien»

Où trouver mon Liou Bihan ?

Chaque mois, le Liou Bihan (« petit Liou » en breton) est disponible en Mairie, à la bibliothèque, ainsi que dans vos commerces.

Pour sa version numérique, il est téléchargeable sur le site de la mairie (www.crozon.bzh).

Une question? Un sujet? Ecrivez-nous à communication@mairie-crozon.fr



Janvier/Février 2023 - N°11



L'ESCAPADE DU WEEK-END: ROSTELLEC - KERSIGUENOU

De la rade de Brest... à l'anse de l'Ouest

Merci pour vos retours positifs sur ce sujet. Reprenons cette année nos escapades sur notre vaste territoire de la commune de Crozon. Partons aujourd'hui en cette belle et fraîche journée d'hiver depuis le petit hameau de Rostellec. Laissons derrière nous le cimetière à bateaux et dirigeons-nous vers le Fret, par la rue Auguste Tertu, du nom de l'ancien charpentier naval local. Nous apercevons à gauche la base militaire de l'île Longue. Une fois au Fret, nous tournons à droite pour récupérer la voie verte V6 derrière le camping car park.

Là, nous passons l'étang du Fret et nous suivons l'ancienne voie ferrée aujourd'hui boisée. En quelques coups de pédales, nous passons l'ancienne halte ferroviaire de Perros-Poullouguen, et arrivons au hameau de Saint-Drigent, et sa chapelle du 17e siècle, St-Philibert.

Kersiguénoù, la ballade vivifiante de l'hiver

Là, nous quittons la voie verte pour emprunter une route secondaire peu fréquentée. Nous restons néanmoins vigilants pour la traversée de la route départementale reliant Crozon à Camaret. Là, nous sommes directement à Kersiguénoù, village côtier authentique de l'anse de Dinan. Nous trouvons les attaches vélos en bois fabriquées et installées par les services techniques, laissons nos montures pour continuer à pied sur la plage. Une belle ballade vivifiante et assez courte en kilomètres (environ 7km) et peu de dénivelé.

Retrouvez les cartes sur WWW.CROZON.BZH

Restons en contact avec INTRAMUROS

Depuis le 1^{er} janvier, Crozon et la Communauté de communes ont fait le choix d'une application commune pour rester en contact avec les citoyens. Cette application gratuite à installer sur votre téléphone vous permet de recevoir les alertes importantes (eau, déchets, voiries...) comme des informations générales sur la commune.

Vous y retrouvez tous vos commerçants, vos associations, vos écoles, vos soignants et différents services comme la prise de rendez-vous pour refaire votre carte d'identité ou passeport.

L'agenda culturel et associatif est également disponible et vous y trouverez des idées de ballades, de sorties pour le weekend.

Installez l'application sur votre téléphone en flashant le QR Code de l'article ou demandez à un proche de vous l'installer.



Quelques nouvelles de nos aînés de l'Ehpad de Crozon

+ Début janvier, les résidents de l'Ehpad de Crozon ont reçu la visite des élus de Crozon et des communes voisines pour la distribution traditionnelle des colis de la nouvelle année.

+ L'équipe de l'Ehpad a recolté les témoignages des résidents sur le passé et leurs souvenirs de la Presqu'île d'antan. Est né de ce travail, un ouvrage intitulé « Remue Méninges », primé aux Anim'Awards 2022. Livre disponible à la librairie au parchemin, à l'Ehpad et aux éditions buissonnières.

+ Claire Valat, professeure de danse à Kaniri ar Mor intervient une fois par semaine pour faire danser nos aînés, debout ou assis, mais avec le sourire.



La Lettre des enfants de l'école St Fiacre

Une lettre haute en couleurs a été reçue par le Maire, les expéditeurs sont les 54 enfants de l'école St Fiacre. En écriture liée, ils y demandent officiellement, copie du cadastre à l'appui, la « mise à disposition de la parcelle AX53 du Lavoir de St Driec afin de créer une aire terrestre éducative d'observation et d'encouragement de la biodiversité ». Le Maire a été ensuite convié à l'école le 9 février pour écouter les élèves décrire leur projet et visiter le site en question. Le projet : entretenir le lavoir, protéger le site, préserver la biodiversité. Tout un programme avec comme partenaires l'Office français de la Biodiversité, l'association Eñvor an dour et la ville de Crozon. Prochaine étape, les enfants veulent rencontrer les habitants voisins du lavoir pour présenter et faire accepter leur projet. Bravo aux écoliers pour leur démarche!

Le collège Alain connecté à la voie verte

Les travaux d'assainissement de la rue Nominoë se terminent enfin, avec les derniers marquages de peinture de la piste cyclable une fois la météo propice. Ces travaux ayant perturbé les riverains pendant des mois permettent enfin au quartier de revivre avec des aménagements pour les mobilités douces. Les collégiens peuvent désormais rejoindre en direct la voie verte V6 en sécurité.

Des trottoirs pour la rue de l'Atlantique

A la sortie de Morgat, c'est la rue de l'Atlantique vers le Cap de la Chèvre qui refait peau neuve, suite aux importants travaux d'assainissement. La voirie est entièrement rénovée avec l'apparition de trottoirs pour les piétons et riverains, et un rétrécissement de voie pour réduire la vitesse dans cette zone résidentielle.



Des vitraux « made in Crozon » au centre hospitalier

Si vous visitez le Centre hospitalier de Crozon, vous aurez la chance de pouvoir observer les vitraux réalisés par l'association A.L.I.S.E.E.S. Trois vitraux dans les 3 salles de restaurant de l'Ehpad et le triptyque dans le hall du 1^{er} étage. Ces œuvres, clin d'œil à la Presqu'île, représentent l'océan et le paysage côtier. Les maquettes ont été proposées par Jacqueline DOS, aquarelliste et animatrice de l'atelier aquarelle de l'association et Jean DIZERBO, graphiste. La réalisation a nécessité plus de 2000 heures de travail pour les nombreux bénévoles accompagnés par Christine KERVILLA, animatrice vitrail. Des lumières ont été installées pour donner leur éclat aux couleurs des vitraux. Allez les admirer !



ZOOM ASSO | Secours Populaire

A la rencontre du Secours populaire, Patrick, secrétaire général et Odile, bénévole de la première heure nous brossent le portrait des différentes actions de l'association présente à Crozon depuis 1986. L'association reçoit chaque semaine 180 personnes recensées, environ 80 familles du territoire allant d'Argol à Roscanvel. Les personnes accueillies reçoivent ici une aide alimentaire, vestimentaire mais pas que... Le Secours populaire promeut l'accès à la culture avec différents partenariats comme la bibliothèque ou le cinéma Le Rex, l'accès à la santé avec l'aide du Marsoins, l'accès aux vacances pour les jeunes et l'accompagnement juridique avec l'aide d'un avocat à la retraite. Cette association multitâches est plus que jamais en recherche de bénévoles « une heure, un jour, nous avons besoin de bras » nous dit Odile. Chaque semaine, ils font « la ramasse » chez les commerçants mobilisés pour la cause qui font des dons alimentaires à l'association. L'accueil y est chaleureux et bienveillant. Allez les rencontrer, poussez la porte de l'espace solidarité, rue de la Marne, ou de la boutique solidaire, rue d'Armorique.

Contact: 06.40.78.65.58 - Appli Intramuros: @Secours Populaire



ZOOM ASSO | Société de chasse communale de Crozon

Dépassons les idées reçues, allons à la rencontre ce mois-ci de Joël Le Gall, président de la société de chasse communale. Il veut faire savoir que la chasse est « l'activité de loisirs la plus encadrée au niveau réglementaire »; permis de chasse, port de vêtements de sécurité, formation décennale obligatoire, dates à respecter, quotas encadrés, règles strictes de gestion de battues, périodes décidées par le Préfet avec les chasseurs et associations environnementales, conventions signées avec le Conservatoire du littoral. Sur les chemins et voies cyclables, les chasseurs passent mais ont interdiction de tirer. Rappelons que la chasse est interdite en Finistère les mardis et vendredis. Leur rôle est « essentiel pour réguler les populations n'ayant plus de prédateurs » nous explique Joël « telles que les sangliers, qui se reproduisent très vite et qui sont à l'origine de dégâts très importants pour les agriculteurs, maraîchers mais aussi les particuliers ». Les accidents dus à des collisions entre sangliers et automobiles ont, selon les pompiers, augmenté depuis l'arrêt de la chasse pendant la COVID. Il rappelle qu'« il est normal de croiser des chasseurs sur les sentiers », sentiers souvent entretenus par les chasseurs eux-mêmes et qui servent aux promeneurs toute l'année. Enfin il précise que « le chasseur se doit d'être irréprochable » et invite ceux qui le souhaitent à le rencontrer.

Appli Intramuros: @Société de chasse communale de Crozon



Portes ouvertes à l'Ecole Jean Jaurès

L'école publique Jean Jaurès, située au centre-bourg, ouvre ses portes aux parents le 11 mars prochain de 10h à 12h. L'équipe enseignante et l'Association de parents d'élèves présenteront l'école aux parents et aux futurs écoliers.

A la rentrée de septembre 2023, une classe de maternelle bilingue Français-Breton va ouvrir avec un enseignement dans les deux langues. Une présentation de cette classe sera faite lors de ces portes ouvertes. Les parents de Crozon et des communes voisines pourront également inscrire leurs enfants ce jour là.

Contact: 02.98.27.02.05 - Appli Intramuros: @Ecole publique Jean Jaurès



Pascal Gerelli, 41 ans au service des Crozonnais

Pascal Gerelli, entre au sein des services de la mairie de Crozon le 7 juillet 1982 et fera toute sa carrière au service des crozonnais. Nommé Directeur général des services depuis 2008, il prend au 1er janvier 2023 sa retraite bien méritée après 41 ans en mairie. Au nom de tous les citoyens de notre ville, nous lui disons : Merci Pascal ! Et bonnes vacances !

Emmanuelle Touchain-Le Gallou a pris ses fonctions en mai dernier et devient la nouvelle Directrice générale des services de la ville de Crozon, poste qu'elle occupait auparavant à St-Yvi (29). Nous lui souhaitons tous la bienvenue et bon courage dans sa tâche au service des Crozonnais.

